

- participer activement à des débats de société et à des programmes de travail destinés à promouvoir le **développement durable** sous toutes ses facettes, y compris la démocratie, la bonne gestion des affaires publiques, la paix, les débouchés économiques, la protection de l'environnement et le respect des droits fondamentaux des travailleurs et de la personne.

Il ne suffit pas d'avoir des intentions louables; le gouvernement veut également travailler dans le bon sens. Il souhaite prendre des décisions qui correspondent aux désirs des Canadiens — aux besoins du Canada que nous souhaitons bâtir — et aux besoins des partenaires du Canada dans le monde. Pour être crédible dans ses choix et dans les voies qu'il emprunte, le gouvernement tente de mettre en pratique ce qu'il préconise : la transparence et la mobilisation.

- La **transparence** implique de prendre le temps d'expliquer inlassablement l'action gouvernementale et ses raisons. Il faut également faire pression pour plus d'ouverture lors des discussions internationales sur le commerce, comme le Canada s'y est employé avec succès.
- Cela mène à l'étape suivante de la **mobilisation** via la consultation, la communication et la sensibilisation. Si les Canadiens savent ce qui se passe, ils peuvent soumettre leurs idées sur la politique commerciale. Leur participation permettra de façonner et d'améliorer la politique, qu'elle soit le fruit d'une consultation directe ou de l'analyse parlementaire des questions commerciales et d'investissement qui joue un rôle croissant. L'écoute du gouvernement ne doit pas se limiter au parlement et à ses interlocuteurs, car d'autres sources proposent des informations et des commentaires judicieux et pertinents. De même, il doit mobiliser en permanence ses partenaires internationaux sur tout l'éventail des problèmes internationaux afin de mieux comprendre les événements et de pouvoir apporter sa pierre à l'édifice.

